
 

1 

 

 

 

 
 
 

 

 

■日時：２０１５年１１月２６日（木）１１：１０～１３：００（１１時開場） 

■場所：労働会館３階 第３会議室 

■参加者：会員１４名（１１団体）、乳幼児２名 

（大庭子育てサロンぴよぴよ、おもちゃの広場タンポポ、子ども会連絡協議会、子

育て支援グループゆめこびと、主任児童委員連絡会、湘南どんぐりひろば、湘南

おっぱい育児の会、善行あいの会、ハーモニーインターナショナル、フラワーセ

ラピー研究会藤沢地区、hinatabocco) 

■新規交流会参加：４名（３団体） 

（キッズコミュ、mama's hug（入会）、かるがも藤沢クリニック（入会） 

■事務局(子育て企画課)：隈元、古澤 

 

１１：２０～（司会進行：有田、記録：榊原） 

 

ＭＬにて２回、添付し、事前にお知らせしていたが、添付の要望書案を見ていない、知ら

ないという方がいたので、資料を読み上げて検討しました。 

 

＜交流会での意見＞ 

 

・「和室でのふすまや障子などの破損について」→『使用後、原状復帰するという団体側の

責任』にも触れ、要望だけでなく、責任や義務を明記しておく必要があるのでは。 

 

・「公民館の施設予約抽選会（８時４５分～受付、９時抽選開始）の問題」→開始時間を遅

らせてもらえたら、申請できそうなのか？ 

 

・最近ある公民館で、子連れのヨガサークルでの和室利用を申請しようとしたら、子ども

はダメですと、断られた。和室ではひろばも開催しているのにと納得できなかった。 

 

・藤沢市以外では、古民家（空き家）を利用して子育て支援活動を積極的にしているとこ

ろもある。 

 

・公共施設のインターネットでの予約申請は若い世代で利用が進んでいるが、IT にうとい

年代だとできない範囲もあり、そこは柔軟に対応してほしい。 

 

 

  平成 2７年度（201５年度）（H.27.4.1～H.28.3.31） 

ふじさわ子育て支援連絡会 

～第２回交流会報告～ 

テーマ 1 公共施設利用に関する市へのお願い（要望書）ついて 

 

今までの交流会でたびたび話題になった公共施設の問題点を、意見交換だけで終わ

らせず、連絡会として市に声を届けようということになり、役員会では要望書を作成

しています。会員の皆さまには、9 月のＭＬ（メーリングリスト）で案を流し、意見

を募りましたが、ご意見がありませんでしたので、再度交流会の議題としました。 
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※皆さんからいただいたご意見については、役員会に持ち帰って再検討したいと思います。 

 

 

① 見学場所について 

交流会参加者から特に見学先のご希望やご意見がありませんでしたので、役員の方から

弥勒寺の「親子カフェＪＯＹ」さんの見学を提案しました。「ママライフサポートジョイ」

の山田さんからは承諾をいただきました。（http://kosodate-cafe.com） 

日程等は調整中です。決定次第、ＭＬにてお知らせいたします。 

 

②その他、見学可能な団体（交流会参加団体から） 

 

・「hinatabocco」：湘南台公民館での子育て事業（１２月１５日第３火曜日）で、１１時

３０分から英語の親子講座を開催するので、見学は可能（予約不要）。１月は鎌倉で活動。 

 

・「湘南どんぐり広場」：１２月４日（金）開催に対して見学希望者を募った。 

毎月第２金曜の１０時～１２時にユーコープ湘南台店でひろばを開催。 

（http://dongurihiroba.blogspot.com） 

 

・「子育てサロンあいうえお」：善行つどいの広場。１１月より日曜日（１０時～１５時半）

の休日サロンを始めた。詳細はサロンまでお問合せを。電話（８２）０３０６ 

 

 

① 子育て応援メッセ in ふじさわでの気づき 

 

・ふじさわメッセの反省会では、ブース参加の団体が「今年は来場者が少ないような気が

した」とのことだったが、実際は去年より少し多かったようだ。メッセに来ているお母さ

んたちの動きや様子を一日見ていて、情報収集よりも、イベントや体験に参加することが

大きな目的、楽しみで来ているのが、最近のお母さんたちの傾向のように感じた。 

 

・第二子、三子は、上の子の生活に振り回されるのでこういったイベントに参加すること

で、『下の子ども何かをさせてあげている』という感じをお母さんは持っている。 

 

・メッセでイベントを開くと、たくさん人が来るが、団体の活動につながっているのかど

うか、実行委員としては気になる。 

 

・メッセ後に体験会などには来てくれるし、その中で継続して来てくれる方もいる。 

テーマ 3 子育て応援メッセ、地域版メッセについての情報交換 

 

５／１９と１１／３に長後子育てメッセ、１１／１１に子育て応援メッセ in 

ふじさわ、１１／１４に湘南台子育て応援メッセが開かれました。参加しての 

感想や、これから予定されている地域メッセについての情報を交換しました。 

 

 

テーマ２ 団体会員の活動場所の見学について 

 

３月の定期総会で、「各団体会員の活動場所の現地見学・訪問をしたい」という

意見があがり、今年度の連絡会の活動として、２～３月に見学会を開くことにしま

した。見学場所ついて話し合いました。 

http://kosodate-cafe.com/
http://dongurihiroba.blogspot.com/
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・メッセ当日折り紙を折って子どもに配布して喜ばれたが、パネルなどに思いがいかず、

自分の団体のアピール不足を感じた。活動につながっていったのだろうかと反省した。

今日の交流会でメッセ終了後の集客には各団体の努力が必要だということがわかった。 

 

・市民会館の各部屋の構造上、イベントの回数や人数には限界がある。メッセをその後の

活動につなげていくには、各団体の工夫も重要ではないだろうか。 

 

・湘南台メッセ・長後メッセに出展した。地域メッセに参加することは、地域で子育て支

援活動を続けていくうえでとても大事だと思った。 

 

②  地域版メッセの情報 

 

１月２６日（火）『村岡発！子育て応援メッセ』・・・公民館が主催。 

１月２８日（木）『明治公民館子育て応援メッセ』・・・公民館が主催。 

３月 ６日（日）『善行発！子育て応援メッセ』・・・善行地区周辺で子育て支援している

団体に声をかけて毎回開催。市内全体で活動している団体で出展したい

方は、土屋（子育てサロンあいうえお）まで、ご連絡ください。 

１１月１０日（木）『子育て応援メッセ in ふじさわ』（第１４回）・・・６月頃（予定）の

広報ふじさわで実行委員を募集し、実行委員会を結成。 

 

 

今回新規で入会された、タッチハグのワークショップをしている「mama's hug」さん、

小児科の「かるがも藤沢クリニック」さんと、今年１月に入会された、えいごあそびの

「hinatabocco」さんに、簡単に活動の紹介をしていただきました。 

（mama's hug さん、かるがも藤沢クリニックさんの活動の詳細については、「第１３回

子育て応援メッセ in ふじさわ」の冊子をご覧ください）また、今後の交流会でも活動発表

をしていただこうと思います。 

 

 

～交流会に出席してくださった方の感想～ 
 

■久しぶりに参加しました。少し子離れし、自分の活動を見直す時期だと思い続けて、時

間だけが過ぎてしまいました。やっぱりとても熱い場です。参加可能な限り、今後も皆さ

んの意見を伺いに来させてください。幅広い世代の集まり、本当にいいものです。それぞ

れの団体の方向性は違うと思いますが、底にあるのは同じだと思います。（湘南おっぱい育

児の会） 

 

■久々に交流会に参加させて頂きました。お話がはずんで和やかな雰囲気でとても良かっ

たと思います。メッセの反省会後だったため、とてもよい時間設定だったと思います。メ

ッセの反省や感想を踏まえた意見交換が行われていて、旬な情報を聞けて良かったです。 

メッセの実行委員として参加団体の皆さんの反省会では聞けなかったお声を聞くことが

できて良かった。できれば実行委員も全員参加で聞いても良かったのかなと思いました。

新たな団体の方のお話も、知らない話もいろいろ聞けて新鮮でした。ありがとうございま

した。（善行あいの会） 

 

 

４、その他 
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■楽しかったです！クリスマス会（子育てサロンあいうえお）などの情報が取れて良かっ

たです。他の団体の方とお会いできるのは刺激になりました！ありがとうございました。

（hinatabocco） 

 

■初めて参加してこれだけ多くの方々が子育てを考えている事に感動しました。参加して

自分の団体の宣伝をいっぱいして後につなげていけたらいいなと思いました。メッセでは、

各団体のブースをよく見ておけばよかったと後悔しながら、来年は目線を変えて参加した

いと思います。（藤沢市子ども会連絡協議会） 

 

■こちらの会議にはたぶん初めてに近い参加です。子育てに対する皆さまの強い温かい思

いを感じました。生の声を聞くのはいいですね。なかなか参加できず申し訳けありません。

（大庭子育てさろん ぴよぴよ広場） 

 

■要望書の件は全文を全く知らなかったのですみません。団体見学もぜひ参加できたらい

いなと思いました。ありがとうございました。（藤沢市主児児童委員連絡会） 

 

■本日は代理で参加させて頂きました。何もわからずにお話を聞かせていただくだけでし

た。公共施設の利用などまたよく知りたいなと思います。（ハーモニー・インターナショナ

ル） 

 

■遅れての参加でしたが、各団体が活動を報告されていることを伺え、参加して良かった

と思いました。手探りで活動しているため、参考になりました。（おもちゃの広場タンポポ） 

 

■子育て支援連絡会に新しいメンバーも加わり、より充実した会になる予感がします。少

しずつ進んでいきましょう。（藤沢市子ども会連絡協議会） 

 

■連絡会に入会させていただくことが可能とのこと。うれしく思います。これからも宜し

くお願いいたします。（かるがも藤沢クリニック） 

 

■初めて参加させて頂きました。藤沢は子育てに優しい街なのは、これだけ熱心な方々が

いらっしゃるからなんだと感じました。どうぞよろしくお願いします。（mama's hug） 

 

■初めて参加させていただきました。皆さんとても熱心に子育てについて考えていて、本

当に刺激を受けました。タッチやハグのすばらしさをもっともっと広げてつなげていきた

いと思いました。参加して良かったです。（mama's hug） 

 

～役員より～ 

 

ふじさわメッセの実行委員会のご厚意と、子育て企画課のご協力により、メッセ反省会

後に同じ場所で連絡会の交流会を開くことができ、大変ホットな会議となりました。あり

がとうございました。お忙しい中、ご参加いただきました団体の方々にも心から感謝いた

します。 

ＭＬはとても便利な反面、受け取った代表や担当の方しか読めないという欠点もありま

す。ぜひ連絡会ＭＬのメールは、皆さまの会員の方にも転送、プリントなどしていただき、

共有していただけるとありがたいです。よろしくお願いします。 

 

 

H2７．１２月 ふじさわ子育て支援連絡会 役員会作成 


